

# Editorial

12 de mayo 2024, como todos los años FELIZ DÍA DE LA ENFERMERÍA¡¡¡¡¡

Un año más festejando nuestro día y rindiendo homenaje a quien dejó un legado increíble para la enfermería profesional: Gracias Florence Nigthingale!!!!

Este año el Consejo Internacional de Enfermería pone el foco nuevamente en el valor del cuidado de las enfermeras en el mundo, diseñando un lema que dice: “Nuestras enfermeras, nuestro futuro: el poder económico de los cuidados “ Fuerte posicionamiento sobre la necesidad de acciones políticas para crear y sostener sistemas sanitarios seguros, asequibles, accesibles, con capacidad de reacción y resilientes, y una vez más instando a la necesidad de inversiones en términos de educación, empleo, liderazgo y prestación de servicios del personal de enfermería en la Región de las Américas

En esto momentos sin querer poner en relieve el contexto, se hace necesario la reflexión para poder accionar en el sentido que nuestras sociedades e instituciones de salud y educativas lo necesitan. Un punto de partida es entender la interpelación, que tanto el ámbito de la educación como del trabajo se realizan mutuamente Algunos autores opinan que la relación trabajo - universidad vive hoy una situación que se podría catalogar de “divorcio amistoso”. Una de las coincidencias que tienen ambos es sobre el “deber ser”, coincidencias teóricas, pero que plantean grandes incertidumbres y desafíos en su instrumentación. Este es muy buen punto para estudio, ya que en el mundo de hoy el conocimiento no tiene fronteras, solo conoce horizontes y los académicos, los profesionales somos parte de la academia y del trabajo mundial, destacando la internacionalización de la educación y de la practica en salud.

Por su parte la sociedad cambió, y la participación activa ciudadana constituye una realidad insoslayable en la toma de decisiones en salud.

Más que nunca debemos recuperar la categoría del cuidado como recomendación central para interactuar y como supuesto de todo análisis ético. Se trata de PONER A LA PERSONA HUMANA EN EL CENTRO de las decisiones y las enfermeras pueden, porque al decir de Malvarez [....] la enfermería está constituida por individuos de cultura y afecto, educados para desempeñar su misión disciplinar en su carácter de actores sociales que participan en la edificación del futuro como instancia constituyente de la identidad subjetiva y social [....]

Este marco pone de relieve un futuro más complejo para todas las profesiones de salud. No se trata de la medicina, de la enfermería o de profesionales a fines, sino de un equipo, la forma de trabajar de todos los profesionales tendrá que cambiar haciendo hincapié en los equipos multidisciplinarios y el liderazgo compartido.

Satisfacer las necesidades de salud en el futuro exigirá que todos los miembros del equipo de salud contribuyan a apoyar a la sociedad en su conjunto, a la familia, al paciente, y no será posible mantener la rigidez de las prácticas y formas de enseñar.

Para garantizar un futuro más saludable debemos invertir en pen-

**Escrita por**

*Dra. María Cristina Cometto*

**DOI:**

**10.59843/2618-3692.v25.n43.45460**

sar nuevos modelos de cuidar a las personas. No es imposible, es un imperativo ético en la profesión.

Feliz día de la Enfermería.